



II

ACTUALIDAD

MINUTAS DE LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA DEL 23 DE OCTUBRE DE 2009

El 23 de octubre de 2009 se llevó a cabo en la ciudad de Bogotá la reunión ordinaria de la Junta Directiva del Banco de la República con la presencia del ministro de Hacienda y Crédito Público, Óscar Iván Zuluaga, el gerente general, José Darío Uribe, y los directores de dedicación exclusiva, Carlos Gustavo Cano, Juan José Echavarría, Fernando Tenjo, César Vallejo y Juan Pablo Zárate, en la cual se discuten las situaciones inflacionaria y de crecimiento económico y sus perspectivas, y se toman decisiones relacionadas con la política monetaria. A continuación se hace un resumen de los principales temas tratados en dicha reunión.

1. ANTECEDENTES

a. Desarrollos recientes de la inflación

La inflación anual al consumidor en septiembre se situó en 3,21%, con un incremento de 8 pb con respecto al mes de agosto. En lo corrido del año hasta septiembre se acumuló una inflación de 2,12%, muy por debajo del mismo registro del año pasado (6,53%). Los indicadores de inflación básica continuaron disminuyendo.

La variación anual de los precios de los alimentos aumentó de 1,46% en agosto a 2,2% en septiembre.

El incremento anual de precios de los bienes regulados disminuyó de 3,5% en agosto a 2,5% en septiembre, debido al comportamiento de los combustibles y los servicios públicos.

La variación anual de los precios de los bienes no transables sin alimentos ni regulados bajó de 4,9% en agosto a 4,8% en septiembre. Se destaca la caída de los rubros con baja indexación y de los arriendos. La variación anual de precios de los rubros de alta indexación se mantuvo en niveles del 7%.

El aumento anual de precios de bienes transables sin alimentos ni regulados cayó de 2,8% en agosto a 2,7% en septiembre.

Con datos preliminares al 20 de octubre, las expectativas de inflación derivadas de las negociaciones de deuda pública para 1, 5 y 10 años presentaron variaciones de 88 pb, 1 pb y -50 pb frente a los datos promedio de septiembre, ubicándose en 3,71%, 4,55% y 4,58%, respectivamente.

La variación anual de los precios al productor (IPP) disminuyó de 1% en agosto a -1,5% en septiembre.

b. Crecimiento

Durante el tercer trimestre del año la mayoría de los indicadores de actividad real mostraron menores caídas anuales, pero no evidenciaron crecimientos importantes en sus niveles.

- La producción de la industria en el mes de agosto, según información del DANE, cayó 3,3% frente a agosto del año pasado, lo cual se compara favorablemente con lo que sucedió en los meses anteriores.
- En niveles, la producción industrial (ajustada por estacionalidad) decreció en agosto frente a julio. Sin embargo, la misma serie ajustada por días hábiles mostró un resultado mayor en agosto frente a julio.
- La ANDI reportó que el crecimiento —año corrido a agosto— del IPI (-7,5%) se habría deteriorado, aunque su nivel es mejor que el registrado

a julio (-8,1%). Cabe comentar que en el pasado han existido grandes discrepancias entre las series del DANE y de la ANDI tanto en tasas de crecimiento año corrido como en tendencias.

- La demanda de energía total (regulada y no regulada) creció en septiembre 3,0% en términos anuales. Para el tercer trimestre, este indicador creció 2,2% anualmente, registro mejor que el del primero y segundo trimestres (0,8% y 0,3%, respectivamente).
- Las licencias de construcción mostraron un aumento en niveles durante julio y agosto.
- A partir de mayo y hasta agosto las ventas del comercio al por menor reales aumentaron en niveles y el ritmo de decrecimiento anual ha disminuido (-0,9% anual en agosto frente a -3,7% en julio)
- El indicador de confianza del consumidor de Fedesarrollo disminuyó levemente en septiembre con respecto al mes anterior pero siguió estando por encima de los niveles de los primeros seis meses del año.

En lo corrido del año al mes de agosto de 2009 la balanza comercial fue superavitaria en US\$874 m, inferior en US\$1,112 m a lo registrado un año atrás. Esto se debió a una caída de las exportaciones de 19,4% superior a la de las importaciones (-16,5%). A nivel mensual, en agosto la balanza comercial fue superavitaria en US\$260 m como consecuencia de superávits comerciales con Estados Unidos, Venezuela y Ecuador.

Año corrido a agosto de 2009 las exportaciones totales en dólares (clasificación CIU) se redujeron 16,5% respecto al mismo período del año 2008. La industria se contrajo 22,1%, el sector minero -17,2% y el agropecuario -12,1%. A pesar de dichas caídas, los niveles estuvieron cercanos a los del mismo período de 2007, excepto en el caso del sector minero que muestra una mejoría respecto a dicho año.

Las exportaciones totales en dólares a Venezuela, que representan el 16%, registraron una caída de 9,8% año corrido. Esto se explicó, principalmente por las ventas del sector industrial, -12,5%. Las ventas a Venezuela durante agosto cayeron frente al mismo mes del año anterior -45,7%, más de lo que venía sucediendo en meses anteriores.

Las ventas a los Estados Unidos, que representan el 38% del total de las exportaciones, exhibieron un descenso, año corrido a agosto, de 22,5%, el mayor entre los diferentes socios comerciales del país. Dicha contracción se originó en las menores ventas del sector minero (26,2%) y del sector industrial (19,7%).

En lo corrido del año al mes de agosto de 2009 las importaciones (CIF) ascendieron a US\$21.293 m y disminuyeron anualmente 17,4%. La disminución más importante fue registrada por las importaciones de bienes intermedios (28,8%), en particular las compras realizadas a los Estados Unidos.

De acuerdo con la gran encuesta integrada de hogares (GEIH), el empleo creció en el trimestre móvil junio-agosto de 2009 a una tasa anual de 6,6% en el total nacional, y de 3,6% en las 13 áreas. Sin embargo, la oferta laboral (TGP) aumentó a un mayor ritmo, conduciendo a un aumento de la tasa de desempleo (TD), la cual se ubicó en el trimestre móvil terminado en agosto en 11,9% en el total nacional y 13% en las 13 áreas.

c. Contexto externo

Las condiciones económicas en los países desarrollados han mejorado en los últimos meses gracias a las acciones emprendidas por los gobiernos y bancos centrales. Estas medidas han permitido: i) mejorar las condiciones de liquidez y estabilizar los mercados interbancarios, disminuyendo la percepción de riesgo; ii) apuntalar las expectativas de consumidores y empresarios, y iii) evitar una mayor caída de la actividad económica.

Las economías emergentes también muestran signos de recuperación, en especial las economías asiáticas. En China por ejemplo, se espera un crecimiento de 8,5% para este año y de 9,0% para 2010. Para nuestros principales socios comerciales de la región se espera mejoría en 2010, aunque en el caso de Venezuela y Ecuador los pronósticos son menos optimistas.

La recuperación de China y de algunas otras economías asiáticas ha reactivado la demanda por bienes básicos en lo corrido del año. Lo anterior, con el debilitamiento del dólar, ha permitido sostener los precios de

los productos básicos, lo cual favorece los términos de intercambio de los países latinoamericanos.

En cuanto al comportamiento de las monedas de Latinoamérica, continúa la tendencia a la apreciación, con mayor intensidad en Brasil y Colombia. Desde marzo de 2009 el peso colombiano se ha apreciado frente a la mayoría de monedas, tanto las fuertes como las de la región. La única excepción ha sido el real de Brasil

d. Variables financieras

La base monetaria creció en septiembre a una tasa nominal anual de 6,1%, comparado con una tasa anual de 15,3% un mes atrás. Esta desaceleración se explicó por una caída en el crecimiento de la reserva bancaria, debido a un efecto estadístico relacionado con el fuerte crecimiento en septiembre del año anterior por el aumento del encaje bancario y la mayor percepción de riesgo en el sistema financiero que suscitó la quiebra de Lehman Brothers.

Los pasivos sujetos a encaje también cayeron en los últimos meses. El descenso en los PSE puede estar asociado con la menor actividad económica y con una reasignación de portafolio de los agentes a favor de títulos de deuda pública. Como consecuencia de lo anterior, el agregado monetario más amplio (M3) también mostró una desaceleración que se ha acentuado en los primeros días de octubre. Entre inicios de agosto y octubre 9 el crecimiento anual de M3 pasó de 13,2% a 9,7%, mientras que el crecimiento de los PSE pasó de 14,0% a 10,2%.

La cartera bruta en moneda nacional (con *leasing*) del sistema financiero continuó desacelerándose. Al 9 de octubre el crecimiento anual de este agregado fue de 7,3%, frente a 9,5% un mes atrás. No obstante, los saldos se estabilizaron en las últimas semanas.

El crecimiento anual de la cartera comercial a septiembre fue 8,4%, frente a 12,4% del mes anterior. El crédito de consumo mantuvo un crecimiento anual muy bajo (0,2%) y el crédito hipotecario tendió a acelerarse (pasó de 11,9 en agosto a 12,9% en octubre 9).

En agosto el endeudamiento externo total (crédito directo del sector privado real más cartera en moneda extranjera de los bancos) cayó 8,1% en

términos anuales (frente a 6,2% un mes atrás). A pesar de las tasas anuales negativas, en agosto el saldo del endeudamiento externo directo aumentó respecto al nivel del mes de julio. Así mismo, en septiembre se observó un aumento en el saldo de la cartera en moneda extranjera del sistema financiero respecto de agosto.

En 2009 la colocación de bonos se consolidó como un instrumento complementario de financiación del sector real. En lo corrido del año hasta comienzos de octubre, el sector real emitió deuda por \$6,2 billones, con un incremento del saldo entre enero y agosto por \$2,8 billones.

En el último mes se observó una caída en todas las tasas nominales promedio mensuales, tanto pasivas como activas. El recorte de la tasa de política por 50 pb efectuado por la JDBR el 25 de septiembre se transmitió en su totalidad a las tasa del mercado monetario (TIB). También disminuyeron las tasas de captación y de los créditos comerciales, de consumo e hipotecarios. Adicionalmente, la disminución de la tasa de usura llevó a una caída en la tasa de tarjetas de crédito. Pese a las caídas en las tasas nominales, las tasas reales aumentaron debido a la reducción de la inflación sin alimentos.

La curva de los TES registró movimientos a la baja de 42 pb, 47 pb y 49 pb en los tramos corto, medio y largo, respectivamente.

2. *DISCUSIÓN Y OPCIONES DE POLÍTICA*

En desarrollo de la discusión se resaltaron los siguientes puntos: i) el ritmo de crecimiento de los precios y su tendencia a la baja; ii) los precios de los alimentos, que aunque crecieron durante el mes, siguen teniendo un comportamiento bajo; iii) el efecto sobre la inflación total que podrían provocar los precios internacionales de los alimentos, las materias primas y el petróleo; iv) el efecto que podría tener sobre el crecimiento de los precios el fenómeno del Niño; v) la confianza de productores y consumidores, que sigue estando por encima de los registros del primer semestre; vi) la caída de los agregados monetarios y, en especial, del M3; vii) la cartera del sistema financiero en moneda legal que aunque sigue cayendo crece por encima del PIB nominal; viii) las emisiones de bonos que han complementado la financiación del

sector real; ix) el comportamiento de las tasas de interés del mercado en respuesta a la baja en la tasa de referencia del Banco; x) el crecimiento negativo de los Estados Unidos y el menor crecimiento de Venezuela, Ecuador y otros socios comerciales; xi) la tendencia a la apreciación de la tasa de cambio; xii) el efecto de la tasa de cambio sobre la inflación y el crecimiento de los sectores transables; xiii) el comportamiento de las tasas de interés de los títulos de deuda pública, y xiv) el comportamiento de las expectativas de inflación de mediano y largo plazo.

Los principales puntos de análisis entre los miembros de la Junta se centraron en los siguientes aspectos: i) los elementos que afectan las proyecciones de inflación para 2009 y 2010, en especial un eventual repunte en los precios de los regulados y de los alimentos debido al fenómeno climático del Niño; ii) el efecto rezagado de las medidas de política monetaria sobre la producción y los precios; iii) las proyecciones de crecimiento de la economía para lo que resta del año y del 2010 con una demanda interna más débil que la proyectada y un menor impulso fiscal el año entrante; iv) la fuerte caída de las exportaciones a Venezuela que se presentó en el último mes; v) el comportamiento de la tasa de cambio en las últimas semanas; vi) la caída de los agregados monetarios y sus posibles efectos en la reactivación económica; vii) la reciente baja dinámica en la cartera comercial del sistema financiero y las causas de la misma; viii) la necesidad de otorgar la liquidez de fin de año y la conveniencia de hacerlo de manera permanente; ix) el balance de riesgos entre crecimiento e inflación en un contexto de desaceleración de la economía y caída de la inflación; x) la pertinencia de continuar reduciendo la tasa de intervención ante la última información disponible; y xi) la necesidad de fortalecer la credibilidad de la autoridad monetaria y anclar las expectativas de inflación alrededor de la meta de largo plazo.

La Junta Directiva del Banco de la República acordó fijar como meta de inflación para 2010 la de largo plazo. En consecuencia, la meta de inflación será el rango entre 2% y 4%, con 3% como meta puntual para efectos legales. Los miembros de la Junta consideraron que las condiciones de la economía permiten que en lo sucesivo la inflación se ubique en el rango meta de largo plazo, lo cual contribuye a anclar las expectativas de inflación en dicho nivel. Una inflación baja y estable es la mejor contribución que puede hacer la política monetaria al crecimiento sostenido de la economía y el empleo y a la competitividad nacional.

La meta de inflación adoptada tiene en cuenta:

- El resultado de la inflación a fin de año, que se ubicará cerca al 3%. Lo anterior, como resultado de la caída en los precios de los productos básicos en 2009 y el marcado debilitamiento de la demanda interna y externa causada por la crisis financiera internacional.
- Las expectativas de lento crecimiento de la economía mundial en 2010 y 2011 y el comportamiento a la baja de la inflación global.
- La reciente evolución de los precios internacionales de los productos básicos, la demanda de nuestros principales productos de exportación en un contexto de bajo crecimiento de los socios comerciales y posibles choques futuros de oferta en los precios de alimentos y regulados.
- El efecto rezagado de la política monetaria expansionista seguida por la Junta Directiva, las proyecciones de los modelos de inflación y las expectativas de inflación de los agentes.

Por otra parte, la Junta decidió mantener inalterada la tasa de interés base para las subastas de expansión, que continuará en 4%, y estima que la meta de inflación fijada para el 2010 se podrá cumplir sin presiones al alza de la tasa de interés de intervención en el futuro cercano.

Así mismo, decidió dar una mayor proporción de liquidez permanente para atender las necesidades de liquidez que aumentan tradicionalmente en el fin de año. Para estos efectos comprará TES en el mercado secundario y divisas por un monto de tres millones de millones de pesos.

Algunos directores expresaron su preocupación por la caída de los agregados monetarios y su posible relación con el comportamiento del crédito, lo cual podría afectar la reactivación de la economía. En consecuencia advirtieron sobre la necesidad de realizar un cuidadoso seguimiento de los agregados monetarios y de los factores, tanto de oferta como de demanda, que afectan la recuperación del crédito.

3. DECISIÓN DE POLÍTICA

La Junta Directiva acordó mantener inalterada la tasa de intervención del Banco de la República. De esta manera, la tasa de interés de intervención del Banco será de 4%.

Notas publicadas en Bogotá D. C., el 6 de noviembre de 2009.

COMUNICADOS DE PRENSA



9 de noviembre de 2009

EL GERENTE GENERAL DEL BANCO DE LA REPÚBLICA,
JOSÉ DARÍO URIBE, PRESENTA EL INFORME SOBRE INFLACIÓN
DEL TERCER TRIMESTRE DEL AÑO

1. Contexto externo

En su presentación, el Gerente General resaltó que en el segundo trimestre de 2009 el producto interno bruto (PIB) cayó 0,5% anual, cifra similar a la proyectada por el equipo técnico del Banco. No obstante, la caída anual de la demanda interna de 2,1% fue mayor que la estimada, especialmente por el descenso en el consumo de los hogares y la caída en la inversión.

Para el tercer trimestre de 2009 los nuevos datos de indicadores de actividad económica muestran que la demanda interna sigue débil, y es probable que vuelva a presentar un descenso similar al registrado en el segundo trimestre. Esto último debido a una menor inversión, ya que los diferentes indicadores líderes reflejan una mejoría en el consumo de los hogares. La demanda externa neta podría contribuir al crecimiento, debido a un mayor descenso en las importaciones comparado con el de las exportaciones. Por el lado de la oferta, sectores como la industria y el comercio seguirían presentando tasas negativas de crecimiento, aunque las cifras de agosto ya dan cuenta de alguna mejoría. Los sectores con mayor contribución positiva serían el minero, el financiero y las obras civiles.

En este contexto, se espera que el crecimiento del PIB en 2009 esté alrededor de 0%, mientras que para 2010 se proyecta un crecimiento en un rango entre 2% y 4%.

2. Inflación

En la segunda parte de su presentación el doctor Uribe señaló que la inflación anual al consumidor en octubre fue de 2,72%. Esta menor inflación se explica por: 1) el menor ritmo de aumento de los precios de bienes y servicios regulados; 2) los excesos de capacidad instalada de la economía; 3) la reducción de las expectativas de inflación de los agentes; 4) la apreciación del peso; y 5) la menor oferta de productos colombianos en Venezuela.

La Junta Directiva del Banco de la República acordó en su sesión del pasado 23 de octubre que la meta de inflación para 2010 se encuentre en un rango entre 2% y 4%, con 3% como meta puntual para efectos legales. El Gerente resaltó que las condiciones de la economía permiten que en lo sucesivo la inflación se mueva en el rango meta de largo plazo, lo cual debe contribuir a anclar las expectativas de inflación en dicho nivel.

En particular, el Gerente sostuvo que es muy probable que al finalizar 2009 la inflación sea inferior a 3%. Esta tasa servirá de punto de referencia en los procesos de indexación de precios y salarios de la economía. Así mismo, en 2010 se pueden seguir presentando excesos de capacidad instalada de las empresas que induzcan estabilidad de precios o bajos

incrementos de los mismos. Por su parte, las restricciones al comercio impuestas por países vecinos podrían generar una ampliación de la oferta interna de aquellos productos que se exportan hacia esos destinos.

Por el lado de la demanda, la lenta recuperación de la demanda interna y externa esperada en 2010 permite esperar que por este concepto no existan presiones que lleven a una desviación de la inflación de los niveles definidos en el rango meta de largo plazo. Además, de continuar la debilidad mundial del dólar, ello contribuiría a contrarrestar posibles aumentos de precios internacionales de los productos básicos.

Por último, el fenómeno de El Niño, anunciado desde el tercer trimestre de 2009, puede generar un aumento de los precios de los alimentos en el primer semestre de 2010. Es altamente probable que este fenómeno no coincida con una situación de depreciación abrupta del peso, de incrementos muy fuertes en los precios internacionales de productos básicos, ni de presiones de demanda. En consecuencia, es de esperar que los precios de los alimentos retornen a su nivel inicial durante la segunda mitad de 2010.

Al concluir su presentación, el Gerente sostuvo que una inflación baja y estable es la mejor contribución que puede hacer la política monetaria al crecimiento sostenido de la economía y el empleo, y a la competitividad nacional.



13 de noviembre de 2009

EL BANCO DE LA REPÚBLICA Y LA FACULTAD DE ECONOMÍA
DE LA UNIVERSIDAD DEL ROSARIO REALIZAN PRIMER
CONCURSO NACIONAL DE ECONOMÍA

- “ El Concurso Académico Nacional de Economía -CANE- es una iniciativa académica que nace de los estudiantes de la Facultad de Economía de la Universidad del Rosario por su inquietud frente a temas económicos y ante la necesidad de crear espacios para enriquecer el conocimiento e intercambiar experiencias con los estudiantes de otras universidades.
- “ El CANE será el escenario propicio para que estudiantes de varias facultades de economía del país pongan a prueba sus conocimientos en

torno a temas macroeconómicos, microeconómicos, econométricos y de historia económica, en un formato de concurso novedoso para la enseñanza de esta ciencia.

El próximo sábado 14 de noviembre a la 1:30 de la tarde en el *campus* norte de la Universidad del Rosario, ubicado en la calle 200 entre autopista Norte y la carrera Séptima, antiguo Polo Club, se realizará el Primer Concurso Nacional de Economía, el cual contará con la participación de diferentes facultades de economía del país, que estarán representadas por un equipo conformado por cinco estudiantes seleccionados de forma autónoma por cada institución.

Las preguntas del concurso serán formuladas por profesores de las universidades invitadas y seleccionadas por un comité externo a la Universidad del Rosario y estarán basadas en cuatro áreas centrales del saber económico: microeconomía, macroeconomía, econometría e historia y pensamiento económico.

Las universidades que participarán en este primer encuentro son: la Pontificia Universidad Javeriana, La Universidad de los Andes, la Universidad Nacional de Colombia, la Universidad Sergio Arboleda, la Universidad de la Salle, la Universidad Jorge Tadeo Lozano, la Universidad Central, la Universidad Santo Tomás, la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca, la Universidad de América, la Universidad San Buenaventura, la Universidad de Antioquia, la Universidad Eafit, la Universidad del Norte, la Universidad Javeriana-Cali, la Universidad Libre de Cali, la Universidad del Tolima, la Universidad de Nariño, la Universidad San Buenaventura de Cali y la Universidad del Valle.

El jurado a este Primer Concurso Nacional de Economía está conformado por Manuel Ramírez Gómez, presidente de la Academia Colombiana de Ciencias Económicas; Roberto Steiner, director ejecutivo de Fedesarrollo; Alberto Naranjo, director del Programa de Economía de la Universidad Eafit, y Hernando Vargas, gerente técnico del Banco de la República, quienes serán jueces y garantes de transparencia del concurso.

Los ganadores que ocupen el primer lugar recibirán premios que van desde un computador para cada integrante, cursos Kaplan, libros de la Academia Colombiana de Ciencias Económicas, regalos de Cafam y Avon

y una cena. Los miembros del equipo que ocupe el segundo lugar recibirán un computador para cada integrante, libros de la Academia Colombiana de Ciencias Económicas y una cena. El equipo que ocupe el tercer lugar recibirá computadores para cada uno de los integrantes y libros de la Academia Colombiana de Ciencias Económicas.



23 de noviembre de 2009

**BANCO DE LA REPÚBLICA REDUCE 50 PUNTOS BÁSICOS
SU TASA DE INTERÉS DE INTERVENCIÓN**

La Junta Directiva del Banco de la República, en sesión del día de hoy, decidió por mayoría reducir en 50 puntos básicos su tasa de interés de intervención. De esta forma, la tasa base para las subastas de expansión será 3,50%. La decisión se tomó teniendo en cuenta lo siguiente:

- La inflación anual al consumidor disminuyó en octubre más rápido de lo esperado, retomando la tendencia descendente que venía observando a lo largo del año, y se ubicó en 2,72%. Los indicadores de inflación básica (aquella que excluye los precios de los productos más volátiles como los alimentos) continuaron cayendo. Las expectativas

de inflación también disminuyeron y se sitúan en el rango meta fijado por la Junta para el año entrante, que coincide con el de largo plazo (entre 2% y 4%).

- Si bien el comportamiento a la baja de la inflación ha estado liderado por los precios de los alimentos y los regulados, se destaca que las reducciones mensuales en precios han sido más generalizadas, abarcando una amplia variedad de bienes y servicios. Dado lo anterior, la inflación a fin del año se ubicará por debajo del punto medio del rango meta de largo plazo (3%).
- El contexto externo ha mejorado en los últimos meses, lo que ha llevado a que los analistas internacionales aumenten sus pronósticos de crecimiento económico para el 2010 en la mayoría de los países y, en particular, en los Estados Unidos. No obstante, las proyecciones de crecimiento para Venezuela muestran una caída importante del PIB tanto para este año como para 2010.
- La información disponible a septiembre no refleja nuevas caídas en los niveles de actividad económica en el país, pero tampoco una reactivación vigorosa. A lo anterior se suma que la cartera en moneda nacional se sigue desacelerando.
- La política monetaria expansiva ha permitido una disminución persistente de las tasas de interés de captación y colocación. La Junta Directiva espera que esta tendencia continúe estimulando el crecimiento económico en un ambiente caracterizado por un sistema financiero saludable.
- La reducción de 50 puntos básicos de la tasa de intervención busca afianzar la recuperación de la economía y reducir los efectos negativos de la caída del comercio con Venezuela.

La Junta seguirá haciendo un cuidadoso monitoreo de la situación internacional, que ha comenzado a recuperarse gradualmente, del comportamiento y proyecciones de la inflación y del crecimiento, y reitera que la política monetaria futura dependerá de la nueva información disponible.



24 de noviembre de 2009

**BANCO DE LA REPÚBLICA PREMIA A LOS GANADORES
DEL CONCURSO "DE LA BANCA ESCOLAR
A LA BANCA CENTRAL"**

- Primer lugar para el grupo de alumnos del Colegio Salesiano De León XIII, de Bogotá.

El gerente general del Banco de la República presidió el acto de premiación en el que se entregaron \$34 millones de pesos a los alumnos y colegios que ocuparon, por sus ensayos, los tres primeros lugares del concurso "De la banca escolar a la banca central", dirigido a estudiantes de los grados 10, 11 y 12 de todos los colegios públicos y privados, urbanos y rurales del país.

De los diez trabajos preseleccionados por cinco facultades de economía (Andes, Nacional, Javeriana de Bogotá, Rosario y Valle), entre los cuales se encontraban ensayos de jóvenes provenientes de Bogotá, Barranquilla y municipios como Itagüí, Antioquia; Guachené, Cauca; Villanueva, Guajira; Puerto Colombia, Atlántico y Sahagún, Córdoba; y Bogotá, se hizo una selección de tres ensayos.

En la mañana de hoy, los autores de estos tres ensayos finalistas sustentaron sus trabajos ante el jurado, conformado por el gerente general, José Darío Uribe Escobar; los codirectores Fernando Tenjo y César Vallejo; el subgerente de Estudios Económicos, Jorge Toro, y el subgerente Monetario y de Reservas, José Tolosa, quienes seleccionaron el primero, segundo y tercer lugar.

La decisión del Jurado fue la siguiente: Primer lugar para el grupo de alumnos del Colegio Salesiano De León XIII, de Bogotá. Segundo lugar para el grupo de alumnos de la Institución Educativa Rodania, de Sahagún, Córdoba. Tercer lugar para el grupo de alumnos de la Institución Educativa Jorge Eliécer Gaitán, de Guachené, Cauca.

Algunos datos interesantes del concurso

Participación en términos absolutos:

- Participaron 795 instituciones educativas de todo el país con alrededor de 5.368 estudiantes de los grados 10, 11 y 12. De ellos, 779 fueron ensayos provenientes de colegios privados y 943 de colegios públicos.
- En total se recibieron 1.722 ensayos de todos los departamentos del país, con excepción de Guainía.
- Antioquia envió el mayor número de ensayos: 293, seguido por Bogotá con 228, Cundinamarca con 141, Santander con 138 y Boyacá con 90.
- Se recibieron ensayos de 27 ciudades capitales y de 216 municipios.

Conclusión

La cuarta versión del concurso "De la banca escolar a la banca central" promovió el interés de 5.368 jóvenes de todo el país por profundizar en las razones que hacen fundamental para una economía el que el Banco

de la República trabaje por lograr una inflación baja y estable en el país, conectando el tema con sus experiencias personales y familiares. El Banco de la República espera que el trabajo desarrollado por estos estudiantes les haya permitido descubrir las funciones y la razón de ser de un banco central, pero además, a través de este análisis crítico, puedan ser conscientes de la importancia de mantener un banco central independiente, capaz de salvaguardar el poder adquisitivo de la moneda.

Esta cuarta versión fue una nueva oportunidad para que muchos estudiantes continuaran ampliando, desarrollando y consolidando su acervo de conocimientos en economía. De esta manera, esperamos que el interés por concursar haya promovido las clases de economía en muchas instituciones educativas del país, con lo cual se refuerza el objetivo del proyecto educativo del Banco de la República.



30 de noviembre de 2009

LA JUNTA DIRECTIVA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA
SE REÚNE CON LOS EMPRESARIOS DE LA ZONA CAFETERA

- *Esta reunión es la decimotercera de este tipo en el año, de las que realiza periódicamente la Junta Directiva con empresarios de todo el país, con el objeto de tener una visión de primera mano sobre el desempeño de la economía.*
- *La inflación anual al consumidor en octubre se situó en 2,72%. La inflación a fin de año se ubicará por debajo del punto medio del rango meta de largo plazo (3%).*
- *La Junta Directiva del Banco de la República decidió reducir en 50 puntos básicos su tasa de interés de intervención, la cual se ubica en*

3,5%. La decisión busca afianzar la recuperación de la economía y reducir los efectos negativos de la caída del comercio con Venezuela.

- *La meta de inflación para 2010 será la de largo plazo, es decir, entre 2% y 4%, con 3% como meta puntual para efectos legales. Una inflación baja y estable es la mejor contribución que puede hacer la política monetaria al crecimiento sostenido de la economía y el empleo, y a la competitividad nacional.*

En el día de hoy, 30 de noviembre de 2009, se reunieron en Manizales el Gerente del Banco de la República y los codirectores de la Junta Directiva con un grupo de empresarios representantes de diferentes sectores de la economía, con el fin de analizar e intercambiar opiniones sobre la situación y perspectivas de la actividad económica del país.

En lo que va corrido del año se han llevado a cabo reuniones en Bucaramanga, Cali, Bogotá, Medellín, Barraquilla, Armenia, Ibagué, Cúcuta, Cali y Cartagena.

En esta ocasión asistieron Álvaro Arias Young, gerente de Multiservicios Integrados Agroindustriales MIA S.A.; Gildardo Armel Arenas, presidente ejecutivo de la Cámara de Comercio de Manizales; Gabriel Cadena Gómez, rector de la Universidad Autónoma de Manizales; Francisco José Cruz Prada, gerente del Aeropuerto del Café (Aerocafé); Ana Mercedes Giraldo Jaramillo, gerente del Centro Comercial Portal del Quindío; Carolina Giraldo Vejarano, gerente de la Asociación Nacional de Industriales en Manizales; Carlos Alberto Gómez Buendía, miembro principal del Comité Departamental de Cafeteros del Quindío; Felipe Henao Mejía, gerente de Súper de Alimentos S.A.; Felipe López Hoyos, gerente de Chevrolet Caminos S.A.; Juan Enrique Millán Mejía, gerente de la Asociación Nacional de Industriales en Pereira; Andrea Rivas Gómez, gerente de Riduco S. A.; Gilberto Saffón Arango, vicepresidente corporativo de Casa Luker S. A.; Octavio Salazar, gerente de Autos de Risaralda; Mario Serna Flórez, gerente propietario de Construcciones Mario Serna F.; Carlos Varón Echeverri, director general de Eve Distribuciones (Droguerías Multidrogas); Germán Vélez Uribe, gerente de Manufacturas de Aluminio S.A. MADEAL; y Hernán Villegas Velásquez, gerente de Flexco.

El gerente general del Banco de la República, José Darío Uribe, señaló que la inflación anual al consumidor en octubre fue de 2,72%. Este nivel

es el más bajo desde enero de 1956. Si bien el comportamiento a la baja de la inflación ha estado liderado por los precios de los alimentos y los regulados, se destaca que las reducciones mensuales en precios han sido más generalizadas, abarcando una amplia variedad de bienes y servicios. Dado lo anterior, la inflación a fin de año se ubicará por debajo del punto medio del rango meta de largo plazo (3%).

Así mismo, el Gerente resaltó que la mayoría de los indicadores reales a septiembre no muestran una profundización en la caída de los niveles de actividad económica, pero tampoco señalan un crecimiento claro y generalizado de ésta. Por su parte, la cartera en moneda nacional se sigue desacelerando.

En cuanto al contexto externo, el Gerente mencionó que las condiciones económicas han mejorado en los últimos meses. Esto ha llevado a que los analistas internacionales aumenten sus pronósticos de crecimiento económico para 2010 en la mayoría de países y, en particular, en los Estados Unidos. No obstante, las proyecciones de crecimiento para Venezuela muestran una caída importante del PIB tanto para este año como para 2010.

Con base en su análisis mensual del comportamiento actual y las perspectivas de la economía colombiana, el gerente recordó que en, su sesión del 23 de noviembre, la Junta Directiva del Banco de la República decidió reducir en 50 puntos básicos (medio punto porcentual) con lo cual la tasa base para las subastas de expansión será 3,5%. La decisión busca afianzar la recuperación de la economía y reducir los efectos negativos de la caída del comercio con Venezuela.

Al concluir la reunión el Gerente destacó que “una inflación baja y estable es la mejor contribución que puede hacer la política monetaria al crecimiento sostenido de la economía y el empleo, y a la competitividad nacional”.